

ÁREA DE CONTABILIDAD Y ANÁLISIS DE COSTES

En relación a la Gestión de los Impuestos

El pasado 4 de marzo se notifica fallo estimatorio sobre el recurso contencioso-administrativo ante la Audiencia Nacional en el que se solicitaba la deducibilidad de la totalidad de las cuotas de IVA soportadas por la UPO en el desarrollo de la actividad de investigación, anulando las resoluciones que fueron objeto de las reclamaciones económicas administrativas, entendiendo que no se ajustan al ordenamiento jurídico, e imponiendo a la Administración demandada las costas procesales causadas en esta instancia.

Transcurrido el plazo para interponer recurso de casación, el 17 de mayo pasado, la Audiencia Nacional ha declarado firme la sentencia, por lo que, próximamente iniciaremos los trámites para la tasación de costas y la ejecución inmediata de la Sentencia.

Por consiguiente, al amparo de la reciente Sentencia:

- Se ha iniciado procedimiento de rectificación de autoliquidaciones y devolución de ingresos indebidos de los ejercicios 2018, 2019, 2020 y 2021, ante la AEAT.
- Y a partir del 1 de enero de 2022 se aplica la deducción del 100 % de las cuotas de IVA soportado en la actividad de investigación (tanto básica como aplicada).

En relación a la Contabilidad Financiera

Las Cuentas Anuales 2021 han puesto de manifiesto toda la información económico-financiera relevante sobre el desempeño de la actividad llevada a cabo y de la gestión de los recursos públicos bajo el control de nuestra Universidad.

El Pleno de la Cámara de Cuentas de Andalucía realizó un informe relativo a la “Fiscalización de las cuentas rendidas por la Universidades Públicas de Andalucía”, correspondientes a los ejercicios 2013 al 2018. Dicha fiscalización ha sido para efectuar un control formal de la rendición de cuentas con la finalidad de comprobar su formulación, aprobación, rendición y contenido, de conformidad con la normativa aplicable, limitada a la documentación remitida a este Órgano, y formular las correspondientes conclusiones y recomendaciones.

En diciembre del 2020 la Universidad recibió el Informe Provisional y en lo que respecta al Grado de Cumplimiento Normativo del contenido de las Cuentas Anuales de los referidos ejercicios, la UPO ha mejorado de forma notable, de manera que, el grado de cumplimiento de forma estricta ha pasado del 40% en 2013 al 65% en 2018, mientras que el grado de incumplimiento se ha reducido del 38 % al 19 %.

En diciembre de 2021 la Cámara de Cuentas de Andalucía aprueba el Informe de fiscalización de cumplimiento de determinadas áreas de la Universidad Pablo de Olavide, correspondiente al ejercicio 2018.

Por todo ello y siguiendo las recomendaciones de dicha Cámara, en las cuentas anuales del 2020 como en las del 2021 se ha incluido información que estaba incompleta o bien no se adaptaba totalmente al contenido establecido en el PGCP'10 en relación con:

- Inmovilizado material e intangible.
- Arrendamiento financiero.
- Activos financieros.
- Acreedores por operaciones pendientes de aplicar a presupuesto.
- Además, de conformidad con la normativa contable, en los casos que la información no es significativa, se ha incluido en la memoria una relación de aquellas notas que no tienen contenido.

Por último, en octubre de 2021 se ha creado un grupo de trabajo para actualizar el Manual de Inventario, ya que había que incluir modificaciones contables según el PGCP'10, así como aclaraciones y preguntas frecuentes que a menudo se plantean por las personas usuarias de dicho manual, mejorando así su comprensión.

En relación con la implantación del Modelo de Gestión y Administración

En junio del 2021 el Área de Contabilidad y Análisis de Costes aceptó el Compromiso de desempeño establecido por la Gerencia: Objetivo Sistema de gestión consolidado actualizado y documentado en MARCO.



Con fecha 6 de abril pasado y dentro del marco de los requisitos del sistema de gestión de la calidad ISO 9001:2015, el Área de Contabilidad y Análisis de Costes fue objeto de auditoría interna, no obteniéndose No conformidades Mayores ni Menores.